

Manifiesto del P. Comunista de Finlandia

Por la terminación de la guerra, por una república democrática, por relaciones amistosas con la UNION SOVIETICA, aboga

(De los Estados Unidos han enviado copia de este manifiesto lanzado por el Comité Central del Partido Finlandés.

"Trabajadores, campesinos, intelectuales, profesionales:

Los presentes gobernantes de Finlandia los famosos Cajanders, Erkkos, Tanners, Mannerheims y los de su clase, han arruinado a nuestro país en una guerra criminal en contra de la Unión Soviética. Ellos han estado incubando esto guerra por largo tiempo, tan largo, q' finalmente rebasaron los límites de la paciencia del gobierno soviético. Con arrogancia rechazaron todas las proposiciones de la Unión Soviética para el establecimiento de buenas relaciones de vecindad, y ninguna posibilidad dejaron a la Unión Soviética para garantizar su seguridad en las fronteras finlandesas sino la de tomar por medio las fuerzas armadas el asiento de guerra establecido por la burguesía finlandesa.

"La tierra de los Soviets, nunca amenazó ni alarmó a Finlandia. Por el contrario, inmediatamente después de la gran Revolución de octubre, el poder soviético, de su propia voluntad, concedió independencia total a Finlandia, lo que ningún otro poder en Rusia hubiera dado. Pero la burguesía finlandesa, en vez de reforzar la independencia de Finlandia por medio de relaciones pacíficas con el magnánimo pueblo soviético, sistemáticamente hizo mal uso de la posición de Finlandia en detrimento de los intereses de la seguridad del gran país y-



Los dos cuadros en negro al pie del mapa representan:

el más grande: el territorio que la Unión Soviética cedia a Finlandia;

el pequeño: el territorio que Rusia pedía a Finlandia.

Los cuadros A y B representan:

A: las islas para establecer bases estratégicas de defensa para Leningrado.

B: parte de las penínsulas al Norte para defender las fronteras soviéticas.

La cruz al Sur de Finlandia representa otro lugar importante en la costa de Finlandia para la defensa de Leningrado.

cino y por lo tanto de Finlandia misma. Y si hoy los gobernantes finlandeses mantienen hipócritamente que todo lo que querían era preservar la "independencia" y "neutralidad" de Finlandia, deben ser desmentidos. No podrán ir muy lejos con esas mentiras. Estas mentiras son desenmascaradas por los hechos conocidos de todos.

"Primero la campaña contra Onotak por los Guardias Blancos finlandeses en la primavera de 1918, en colaboración con los imperialistas de la Gran Bretaña y Francia.

"Segundo, la campaña de los Guardias Blancos finlandeses en Ingemanlandia, para organizar un levantamiento allí en el otoño de 1919, al principio de la ofensiva de Yudenich, cuando Mannheim el carnice de los obreros finlandeses se puso a la cabeza del ejército finlandés para "conquistar" a Petrogrado (Leningrado).

"Tercero, la nueva campaña en Karelia en 1921-22 bajo el comando de los oficiales del ejército finlandés con el apoyo de los imperialistas británicos y franceses.

"Cuarto, la reorganización de las fuerzas armadas finlandesas en 1924-25 por una delegación militar Británica dirigida por el General Kirk, el mismo que en el verano de 1939, visitó otra vez a Finlandia para chequear las preparaciones militares en el Istmo de Karelia. Esto es característico de la "neutralidad" del gobierno de Finlandia.

"Quinto, la campaña de ca-

PASA A LA PAG CUATRO.

PROGRAMA DEL GOBIERNO POPULAR FINLANDESES

Adelantamos las siguientes proposiciones para su discusión colectiva:

La primera tarea del gobierno del frente popular en Finlandia debe ser terminar la guerra y concluir la paz; establecer un sistema democrático en nuestro país; asegurar la independencia de Finlandia mejorando las relaciones con la Unión Soviética y concluyendo un pacto de asistencia mutua entre la república democrática de Finlandia y la URSS y finalmente estableciendo buenas relaciones de amistad con los países vecinos. El gobierno de la república democrática de Finlandia deberá dirigir una propuesta al gobierno soviético para que lleve una de las más viejas aspiraciones del pueblo finlandés: unir a Finlandia, los distritos de la Karelia soviética poblada por una mayoría de karelianos. Otras inmediatas tareas del gobierno del pueblo de Finlandia incluyen: 1—Creación de un Ejército del pueblo, 2—Establishimiento de control de estado sobre las grandes empresas industriales y medidas para ayudar a las empresas medianas y pequeñas, 3—Aplicación de medidas para terminar completamente con el desempleo, 4—Reducir a 8 horas la jornada de trabajo; garantías de dos semanas de vacaciones para los trabajadores en el verano, y que las rentas de los trabajadores y empleados de oficina sean reducidas, 5—Confiscación de los estados de los grandes propietarios de tierra, sin tocar la tierra y bienes de los pequeños propietarios campesinos y entregar las tierras confiscadas a los campesinos sin tierra o aquellos que tienen pequeñas propiedades, 6—Se perdonará el pago de impuestos a los pequeños propietarios campesinos, 7—Ayuda del estado para mejorar las tierra de los pequeños agricultores, principalmente dándoles tierra adicional y pastos, 8—Democratización del sistema de estado en la administración y en sistema legal, 9—Aumento del subsidio del estado para necesidades culturales y reorganización del sistema escolar, Garantizar la educación de los niños de los trabajadores y de las personas necesitadas.

"El gobierno de la burguesía no tiene salida y el comando del ejército finlandés no tiene perspectivas de éxito. El ejército rojo es invencible respaldado por la fuerza de un pueblo gigante.

183.000.000 de habitantes. Todo soldado así como jefe, inspirado por el noble sentimiento del internacionalismo, sabe qué viene a

Finlandia no como un conquistador sino como el libertador de nuestro pueblo del yugo del capitalismo,

Estado miserable en que la clase dominante con los von Mannerhein, a la cabeza, mantiene al pueblo finlandés

(Traducido de la publicación de la Liga de las Naciones
"El problema de la alimentación"
Vol. III, 1936, Ginebra)

El pueblo finlandés se ha conquistado un renombre mundial por sus éxitos deportivos. Su resistencia en los trabajos de la vida cotidiana está igualmente econocida. Su desarrollo físico tiene q' considerarse también como de un grado muy alto. Sin embargo existe, especialmente en las clases pobres, una debilidad física bastante marcada, deficiencia que provoca directamente o por sus consecuencias, una rebaja del rendimiento en su trabajo.

Uno de los más graves entre los hechos lamentables que se presentan en Finlandia es el de la alimentación insuficiente de las clases pobres. De esta manera vemos que hay gran número de mujeres encinta que no tienen una alimentación ni suficiente ni

adequada para su estado. Especialmente en los ambientes industriales donde se recurre de preferencia a la mano de obra femenina, la desnutrición de las empleadas afecta de manera contraproducente su estado de salud, haciéndolas menos capaces de traer al mundo hijos sanos; y con mucha frecuencia estas mujeres mueren antes de su tiempo. Por otro lado, las deficiencias en la alimentación de los niños hacen que en Finlandia la mortalidad infantil sea todavía bastante alta. La ciencia dentaria ha demostrado igualmente que las enfermedades de los dientes provienen esencialmente de una alimentación defectuosa. En efecto hay gran número de niños cuya alimentación no es suficiente ni adecuada, tanto que, por ejemplo, son muy corrientes las enfermedades como el rachitismo, cuya acción es nefasta no sólo sobre el estado físico sino también sobre la capacidad intelectual del niño, o como la anemia y las enfermedades del aparato digestivo. La lucha contra estas enfermedades ocasiona al Estado ya las familias en este momento gastos cada vez mayores, sin hablar de la pérdida de mano de obra y gastos de

educación que se recargan sobre el pueblo.

Una de las primeras consecuencias de esta deficiencia de la alimentación es que, directa o indirectamente, hay que rechazar el 21% más o menos de los jóvenes que se presentan a los consejos de reclutamiento del ejército. Otro resultado también es q' gran número de estudiantes se encuentran obligados a interrumpir sus estudios o a seguirlos más lentamente.

Todo esto implica naturalmente una pérdida considerable en la fuerza vital de una nación poco numerosa, y además las personas que están en condiciones de trabajar tienen que sacrificar inútilmente gran parte de sus ganancias, en mantenerse, y alimentar a los que están incapacitados para trabajar, o que no pueden ganar lo suficiente para vivir.

Si la situación es así en varias clases populares, esto se debe en primer lugar al hecho que la alimentación no es adecuada en sus detalles, y que no se tienen en cuenta las diferencias de edad, de salud, de ocupación y de condiciones naturales. La gran masa del pueblo pertenece a una clase dotada de salarios muy bajos, tanto que por razones pecuniarias están obligados a contentarse con una alimentación muy insuficiente y muchas veces demasiado monótona.

FRANCO

QUIERE DESTERRAR DE ESPAÑA A UN CARDENAL Y A VARIOS OBISPOS ENEMIGOS DE LA FALANGE FASCISTA

La Iglesia Católica en España salió de las llamas para arder en las brasas. Se quejaba de que los republicanos, bajo la Constitución del año 31, separaron la Iglesia del Estado y por lo tanto se dejó de pagar los sueldos de los curas. Para otra parte estaba contenida de que la República no se metiera en el nombramiento

de obispos como lo hizo la Monarquía durante muchos siglos. Ahora Franco restableció la unión de la Iglesia y del Estado y ha dedicado 60 millones de pesetas para pagar gastos eclesiásticos. Pero a la Iglesia no le gusta que Franco insista en su derecho de nombrar obispos, como lo hizo Alfonso su real predecesor si-

no que también está decidido a echar de España un cardenal y varios obispos, porque fueron hostiles a los falangistas y se negaron a firmar la carta pastoral en apoyo a Franco durante la guerra civil. El cardenal es Vidal y Barraquer y uno de los obispos es el arzobispo de Vitoria en el terri-

rio basco que fué fortaleza republicana. Tienen razón de ruborizarse ahora algunos católicos apologistas de Franco que negaban que ciertos miembros del clero católico español fuesen contrarios a Franco, y porque su explicación de que Franco no es fascista, que da en el aire desde el momento en que el dictador español

destierra altos miembros del clero por ser enemigos de la Falange fascista. Bien sabido es que los falangistas tienen fuertes tendencias anticlericales.

(Tomamos la noticia de The Nation del 18 de noviembre pasado.)